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МЫ, ветераны войны и 
труда, в день рожде
ния В. И. Ленина, на

кануне 23-летия создания 
Свердловского домострои
тельного комбината, об
ращаемся к трудовым кол
лективам, ветеранам и мо
лодежи, рабочим и инже
нерно-техническим работ
никам нашего объедине- 
ния.

Из трех строительных 
управлений трест крупно
панельного домостроения 
за четверть века вырос в 
йроектно-строительиое объ
единение «Свердловский 
ДСК».

В эти годы были зало
жены лучшие трудовые тра
диции свердловских строи-

Обращение ипнжкягигжпгжж!

ветеранов войны и труда к коллективу объединения
телей, возведены прекрас
ные микрорайоны нашего 
родного города: Сортиров
ка, Парковый, Заречный, 
Комсомольский.

А впереди — задачи 
еще масштабнее. Чтобы 
выполнить программу «Жи
лье», построить к 2000 году 
каждой свердловской се
мье квартиру высокого ка
чества, с повышенным ком
фортом, необходимо на
прячь все усилия, активно 
использовать традиции и 

опыт прошлых лет, а так
же все самое передовое 
как можно скорее реали
зовать сегодня.

Товарищи ветераны! Об
ращаемся к вам с предло
жением о создании музея 
строителя. У нас в личных 
фондах есть много инте
ресных материалов, доку
ментов, фотографий, отра
жающих историю станов
ления жилищного строи
тельства на Урале. Память 
сохранила события, имена 

людей и их дела, передо
вые методы строительства. 
Соберем же все это. Пусть 
это послужит для молоде
жи, для всех строителей 
в воспитании любви к 
строительному делу, вер
ности трудовым традициям 
свердловских строителей.

Товарищи ветераны! Мы 
в состоянии оказать по
сильную помощь в воспи
тательной работе с моло
дежью домостроительного 

комбината, в работе по 
месту жительства.

У нас достаточно сил, 
чтобы активно работать в 
бригадах пропагандистами, 
агитаторами идей пере
стройки. Вести активную 
профориентационную рабо
ту среди школьников. На
ши знания и опыт необхо
димы во внедрении научно- 
технического прогресса на 
строительных площадках. 
Сегодня, когда объедине
ние пересматривает, прак

тически заново создает 
структуру управления, в ус
ловиях полного хозяйствен
ного расчета, государст
венной приемки, мы долж
ны активизировать свою» 
деятельность и определить 
место каждого в этих про
цессах.

Обращаемся к трудовым 
(коллективам подразделе
ний — мобилизуем все- 
силы к успешному выпол
нению программы «Жилье»!

(ОБРАЩЕНИЕ ОБСУЖДЕ
НО И ПРИНЯТО НА ВСТРЕ
ЧЕ ВЕТЕРАНОВ ВОЙНЫ И 
ТРУДА СВЕРДЛОВСКОГО 
ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО 
КОМБИНАТА ИМ. М-ЛЕ- 
ТИЯ ОБРАЗОВАНИЯ СССР-
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* Фоторепортаж с вечера-встречи ветеранов

ОСТАЕМСЯ В СТРОЮ!
Встреча ветеранов домо

строительного комбината 
во Дворце культуры им. 
М. Горького стала не толь
ко вечером воспоминаний. 
Задушевная беседа участ
ников вечера за чашкой 
чая вылилась в разговор о 
сегодняшних делах и 
проблемах свердловских 
домостроителей. Навер
ное, иначе и не должно 
было быть, ведь ветераны 
домостроительного оста
ются по-прежнему в строю.

— Сегодня здесь, в не
формальной и свободной 
обстановке, собрались те, 

• кто стоял у истоков домо
строительного. И в том, 
что двадцатипятилетний 
путь комбината отмечен 

® орденом Трудового Крас
ного Знамени, именем 60- 

летия Союза ССР, безуслов
ная заслуга, итог вдохно
венного труда ветеранов, — 
с,каэал, открывая вечер, 
секретарь парткома объ
единения Н. И. Давыдов.

— Заслуга ветеранов и в 
том, что они создали энер
гичный, здоровый коллек
тив. Коллектив, у которого 
есть свое лицо, — отмети
ла в своем выступлении 
на вечере главный техно
лог объединения, ветеран 
труда Клавдия Ивановна 
Берсенева. — И нам еще 
многому нужно учиться у 
ветеранов.

Да, время не стоит на 
месте. Вспомнили участни
ки вечера застройку Юго- 
Западного микрорайона: 
как влюблены они были в 

и пропагандистов ДСК 
первые пятиэтажные дома! 
И какими серыми, невыра
зительными на фоне до
мов 141 серии и новой 
137-й кажутся они сегодня. 
Что ж, только движение 
вперед, развитие и может 
обеспечить жизнестойкость 
коллектива.

На вечере за долголет
ний добросовестный труд 
удостоверения, нагрудные 
знаки «Ветеран труда 
ДСК» были вручены плот
нику СУ-1 В. Ф. Стрель- 
чуку, прорабу СУ-1 В. И. 
Цепляеву, инженеру ПТО 
СУ-7 А. Н. Боевой, звенье
вой бригады маляров СУ-7 
Л. И. Белых, малярам СУ-7 
Л. И. Дашковской и Н. К. 
Масаевой, прорабу СУ-13 
Л М. Дуловой, плотнику 
СУ-13 П. И. Баранову, шту
катуру СУ-13 В. В. Хрено
вой, каменщику СУ-13 
Н.Н. Петровой, маляру
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СУ-13 А. В. Иванниковой, 
прорабу СУ-13 М. А. Ахия- 
рову, .каменщику СУ-27 
Н. А. Долининой, электри
ку СУ-27 И. С. Зыкову, за
местителю главного инже
нера объединения Г. С. 
Пекарю, монтажникам 
СУ-27 Г. Халитову и Е. М. 
Косареву, стропалю СУ-27 
Я. И. Красновой, инженеру 
СУ-27 Ю. В. Кузьмину, ма
стеру СУ-28 Ю. И. Енива- 
тову, бригадирам монтаж
ников СУ-28 А. П. Ларио
нову и В. М. Сыщенко, 
штукатуру СУ-28 И. Б. Лоб
кину, мастеру СУ-28 В. Н. 
Насибуллиной, плотнику 
ЖКК В. П. Безгодову, ма
ляру ЖКК Е. Н. Сибирце
вой, инженеру-экономисту 
НИС Е. К. Ткаченко, дирек
тору библиотеки ПСО 
Л. А. Пелипас, главному 
диспетчеру объединения 
Г. Д. Потеряеву.

От имени Президиума

■шгштвпш1вншгшв:ип
Верховного Совета СССР, 
решением исполкома 
Свердловского областного 
Совета народных депута
тов медалью «Ветеран 
труда» награждены, на
чальник отдела ППР А. Г. 
Фоминых, главный энерге
тик объединения В. П. Цы- 
батый, инженер проектно- 
сметного отдана Н. А. 
Шаршапина, начальник кон
структорского отдела Е. И. 
Мячкова, инженер конст
рукторского отдела Н. Б. 
Лагунова, зам. начальника 
производственного отдела 
Л К. Ахмии, главный тех
нолог объединения К. И. 
Берсенева, инженер техот
дела А. А. Таловикова.

В подарок ветеранам 
прозвучали песни, которые 
исполнили участники худо
жественной самодеятельно
сти Дворца культуры и 
нашей подшефной школы.

Ветераны комбината воэ- 

ложили цветы к памятнику 
В. И. Ленина, а затем в 
экскурсионном автобус» 
проехали по городским 
микрорайонам, еще раз 
посмотрели на дело рук 
своих.

Закончить этот репортаж 
хотелось бы словами, ко
торые сказал на вечере- 
встрече секретарь комите
та комсомола объединения 
Е. Парфенов:

— История комбината — 
это история добрых дел 
его ветеранов, запечатлен
ная в городских кварта
лах. Молодежь объедине
ния заверяет ветеранов в 
том, что мы будем достой
ны тех вершин, что достиг 
комбинат.

НА СНИМКАХ: за празд
ничным столом; награда 
вручается плотнику ЖМИ 
Виктору Петровичу Без
годову.
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* Хроника ДСК

Оглянемся 
на пройденный 

путь
• 1976 г. За рекорд

ный срок — 50 дней по
строен и сдан и эксплуа
тацию дом № 6 в квар
тале «В» в микрорайоне 
«Симоновский». Строи
тельство осуществлено 
методом бригадного под
ряда. 31 день потребо
вался на возведение ко
робки 12-этажного зда
ния бригаде монтажников 
В. Сыщенко из СУ-28. 
32 рабочих дня вели от
делочные работы бригады 
СУ-15 Н. Марчука, 
В. Швед и Н. Могилевой.

ф Коллектив СУ-15 
■сдал на «отлично» школу 
Л» 43 в квартале «Акаде
мический». В акте госко- 
миссни — самые высокие 
■оценки поставлены за 
благоустройство, озелене
ние, фасад, штукатурные 
и малярные работы. За 
10 месяцев строители ос
воили более миллиона 
рублей.

ф 1977 г. Бригаде 
монтажников Г. Голова- 
знна из СУ-29 впервые 
доверено смонтировать 
дом от фундамента до 
крыши. Монтажники ус
пешно справились с зада
нием!

• Молодые работники 
СУ-15 комсомольцы Ми
хаил Чега из бригады 
А. Захарова и Н. Циган- 
кова из бригады Л. Гире
вой пригласили друзей 
на свадьбу. Комсомоль
ская организация и адми
нистрация СУ-15 решили 
организовать для моло
дых комсомольско-моло
дежную свадьбу. Михаил 
и Нина — активные ком
сомольцы, борются за 
звание «Лучший по про
фессии». Молодых позд
равили начальник СУ-15 
О. Григорьев, секретарь 
комитета ВЛКСМ ДСК 
В. Фукалов.

1978 г. Коллектив 
СУ-1 сдал в эксплуата
цию 60-квартнрный дом 
л Пионерском поселке. 
Здание строилось по за
казу объединения «Хлеб- 
торг». Госкомнссия. при
нимавшая объект, оцени
ла труд строителей на 
«хорошо».

ф 22 мая мастеру 11 
цеха завода ЖБИ Анато
лию Федоровичу Андре
еву был вручен нагруд
ный знак «Отличник ра
ционализации и изобре
тательства». Этой награ
дой президиум Нейтраль
ного совета ВОЧР удо
стоил А. Андреева в чис
ле восьми лучших новато
ров Свердловска. Моло
дой специалист подал в 
прошлом году 18 рацпред
ложений.

ф 1979 г. На ул. Коа- 
•сина монтажники СУ-27 
ведут сборку 9-этажного 
общежития. По замыслу 
архитекторов предусмот
рена оригинальная обли
цовка здания. Торцы сде
ланы из панелей с отдел
кой методом «декор». 
Подбор красок и материа
лов. их испытание осу- 
пгествлены оаботиикамн 
заводской лаборатории.

А В цехе № 4 завода 
ЖБИ им. Ленинского ком- 
сомола запушен в эксплуа
тацию четвертый кон
вейер с новыми поддона
ми. В результате должно 
улучшиться качество но
вых плит перекрытий для 
домостроения.

ИВАНА Леонидовича 
Соколова не нужно 
особенно представ

лять нашим читателям. 
Его хорошо знают сверд
ловские строители. Более 
полувека своей трудовой 
деятельности отдал он 
строительному делу. Око
ло пятнадцати лет, рабо
тая уже в комбинате, 
Иван Леонидович кури
ровал самый ведущий пе
редел домостроения —- 
монтаж. Труд И. Л. Со
колова отмечен орденом 
Трудового Красного Зна-

Слово — ветерану

30-летию
стать
еще

сильнее!
менн и многими 
тель стиеннымн

правн- 
награда-

хотелось бы пожелать 
домостро-

ми. И сегодня коммуни
сту Соколову небезраз
личны дела и заботы род
ного теперь уже объеди-

свердловским 
ителям к своему 30-летию

нения. Он частый
гость в управлении ПСО, 
к его деловым советам 
и предложениям по-преж
нему прислушиваются с 
особым вниманием.

А потому и наш разго
вор Иван Леонидович на
чал не с юбилейной 
«здравицы». То, что сде
лано чего уже доби
лись — никто у нас не от-
ннмет. Но, чтобы
дальше, 
вопросы

нужно
! идти 
решать

сегодняшнего
дня, проблемы стройки 
80-х годов. Именно за это 
и «болеет» душой вете
ран.

— Двадцать пять лет— 
возраст, прямо скажу, 
юношеский. Сегодня, в 
праздничные для коллек
тива комбината дни, мне

выйти на настоящий по 
точно-совмещенный метод 
строительства.

На последнем партий
ном собрании управления 
объединения мы горячо 
обсуждали состояние дел 
в «нулевых» управлени
ях. А ведь помнится, был 
период в ДСК, когда 
комплексный «нуль» 
вполне реально существо
вал на наших строитель
ных площадках. Сегодня 
объединение снова повер
нулось лицом к инженер
ной подготовке произ
водства. Успех дела сей
час только в том, чтобы 
не отступить от намечен-

плуатацию 100 тысяч кв. 
метров жилья. Сегодня 
он сдает почти в пять 
раз больше, освоено стро
ительство высотных зда
ний, новые технологии и 
материалы. Хотелось бы 
верить, что и дальше до
мостроители также целе
устремленно, без остано
вок в путй будут идти 
вперед, к новым рубе
жам и рекордам.

Сила «дурной» привыч
ки не дает нам еще окон
чательно и бесповоротно 
перейти на повсеместный 
монтаж объектов «с ко
лес». Усилить ответствен
ность, обязательность 
всех звеньев строитель
ной цепочки . и расчет 
за комплектно смонтиро
ванный этаж из десяти
летних разговоров перей
дет, наконец-то, в прак
тику дня.

Много проблем еще 
предстоит решить объеди
нению, не все еще полу
чается. Но производствен
ные «узлы» завязывают
ся и поздно или рано 
все же разрешаются. А 
для наших детей и внуков
остаются построенные

।

ного, не ; 
спективные

упускать пер-

угоду, как
вопросы в 

говорится,
ближним интересам, 

В первый год своей 
деятельности коллектив 
комбината сдал в экс-

И СТРОЙКА
СНИТСЯ ПО НОЧАМ

За всю свою жизнь, а 
Сергею Ивановичу Пере- 
трутову скоро исполнится 
67 лет, он не прочел 
столько детских книг, 
сколько за последние два 
месяца. После недавнего 
окончательного выхода 
на пенсию начальник 
строительного управления 
№ 13 проектно-строи
тельного объединения 
«Свердловский ДСК» сра
зу же заступил, как он 
выразился, на «вахту 
пенсионера»: ежедневно 
он выезжает к младшей 
дочери Наталье и водится 
с трехлетиям внуком Ди
мой.

На вопросы отвечает с 
улыбкой:

— Времени сейчас до
статочно, после «вахты» 
свободен, есть время по
думать о, прожитом, пе
ревитом, ведь больше 
сорока лет отдал строй
ке, она и сегодня снится 
мне по ночам...

Да, у ПеретрутОва по
зади большая жизнь, бы
ла в прошлом, как и у 
каждого из его поколе
ния, война, и она нанесла 
такие рубцы и раны, ко
торые не заживут до кон
ца его дней. Ему сужде
но было испытать все 
ужасы фашистских лаге
рей в Польше. Германии 
и Норвегии.

Сын сапожника, рано 
потерявший отца, он ре
шил получить образова
ние. Перед войной закон
чил школу, поступил в 
институт, стал комсо
мольцем, но уже в 40-м 
был призван на службу в 
армию. Служить попал в 
артиллерийскую часть, 
недалеко от границы.

Хорошо запомнил 22 
июня 41-го, воскресенье. 
Настроение было празд- 
нич"ое, удачно выступил 
на армейских соревнова
ниях, занял второе место 
по плаванию. И тут — 
война!

Следующие дни и пол
тора месяца вспомина
ются четко. Как могли, 
отбивались от вероломно

Четверть
века ■

Четверть века — срок немалый.
Не исчезнет без следа.
Результат труда и славы коллектива ДСК.
От начальных «П» и «эС-ов» до сегодняшних

домов

Я 
й

Комбинат путем прогресса неуклонно шел вперед. £ 
Технологию завода обновлял и улучшал,
На строительном потоке все новейшее внедрял. 2 
Дом за пять дней! — наша гордость — 
Четкий, слаженный монтаж!

нами города. Посмотрите. ■ 
как обновил за 25 лет 3 
комбинат родной Сверд- В 
ловск! Не гордиться Ц 
этим просто невозможно. Я 
Потому всегда считал и I
считаю: строитель са-
мая престижная на земле 
профессия!

Записала
Т. МАЛЬЦЕВА. Я

По починам и рекордам в ДСК солидный стаж. 
Строит он в микрорайонах школы, ясли и дома, 
Выполняет все объемы в сложном комплексе 

жилья.
В черте города Свердловска нету точки ни одной, 
Где бы кран на стройке новой 
Не вращал своей стрелой.
Комсомольский, Пионерский, ВИЗ, Химмаш и 

Уралмаш, 
Юго-Запад, Балтым сельский, Камни Синие, 

Эльмаш.
Сортировка и Заречный, Парковый и Вторчермет, 
И Уктус будет, конечно, — им конца и края нет!
Строил также он в Тагиле, и в Березовском, в 

Пышме...
Все задания осилит и решит проблемы все!
Свежий ветер перестройки новый импульс 

дал ему, 
Коллектив сплоченный, стойкий с честью

строит жизнь свою!
От лица всех ветеранов я сказать ему хочу: 
Так держать, друзья! И с вами сердцем мы 

всегда в строю!

В. ИМШЕНЕЦКИЙ, 
ветеран труда ДСК. 

Апрель, 1988 год.
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напавшего врага, но в ав
густе его часть отступи
ла, была окружена и пол
ностью разбита, так он 
попал в плен.

Голод и холод, тиф и 
дизентерия, побои и уни
жения, вши и слабосил- 
ка — все прошел двадца
тилетний Сергей, все эти 
годы его жизнь была на 
спусковом крючке фаши
стского автомата. С рус- 
сише швайнами не цере
монились — уже в Поль
ше от десятка тысяч плен
ных осталось только 
пять.

В памяти остались под
ростки Саша Полещук, 
москвич Александр Сара
ев, названия городов, го
ры перелопаченного песка, 
неудачные побеги, дере
вянные колодки, .работа в 
каменоломне и смерть, 
смерть, которая неотступ
но была рядом.

Сергей Иванович рас
сказывает:

— Как-то прораб Ми
ша Зыкин спросил меня: 
нелегко было в фашист
ском лагере, а разве «е 
труднее было под Ста
линградом? Что я мог от
ветить? Где легко было в 
годы войны? В тылу? 
Нет, в те страшные годы 
каждому честному совет
скому человеку было не
легко. Осложняло поло
жение военнопленных и 
то.что Сталин заявил: у 
нас нет военнопленных— 
поэтому мы не получали 
помощи по линии Крас
ного Креста. В апреле 
45 го нас освободили в 
Намсосе англичане. Вер
нулся я на Родину и еще 
до марта 46-4-0 служил в 
строительном батальоне— 
строили цементный завод 
в Новороссийске. Вот в 
те послевоенные годы и 
началась моя жизнь на 
стройке.

Нелегкими для всей 
страны были послевоен
ные годы, но все же они 
несли в себе возрожде
ние жизни. И для народ
ного хозяйства, и для лю
дей. Сергей Иванович за-

* Новости ПСО
Заводские 
ветераны

В канун юбилея ДСК 
большой группе завод
чан присвоено звание «Ве
теран труда ДСК» с вру
чением удостоверения и л 
нагрудного знака.

Новых заводских вете
ранов —. двенадцать. 
Среди них — известный 
строитель, бригадир цеха ? 
№ 2 В. Б. Шапошников, 
машинист крана цеха 
№ 1 Г. Т. Киселева, фор
мовщик цеха № 9 В. 3. 
Калинников, транспортер- 
щица А. Я. Госькова, 
главный инженер завода 
ЖБИ нм. Ленинского 
комсомола В. С. Нуд ель 
и другие.

кончил строительный тех
никум, и в 51-м году по
явилась в его трудовой 
книжке печать — первая 
и единственная печать 
Главсредуралстроя. В 
1963 году он уже прошел 
все этапы стройки — Ма
стер, прораб, начальник 
участка. Этот год ему па
мятен и тем, что он стал 
коммунистом, а началь
ником управления тогда 
был Б. Н. Ельцин, ны
нешний первый замести
тель Председателя Гос
строя СССР, министр 
СССР.

Вспоминая о Борисе 
Николаевиче, Перетрутов 
подчеркивает:

— В моей памяти он 
остается человеком, обла
дающим феноменальной 
памятью, требовательным, 
в какой-то мере жестким. 
Три года я работал под 
его руководством, от него 
принимал управление, и 
надо отметить, он уже 
имел опыт специалиста, 
ведь до СУ-113 прошел 
все этапы и в Нижне- 
Исетско-м, и в нашем 
строительном управлении. 
Надо сказать, что о 
СУ-13 в те годы ходила 
добрая слава, мы возво
дили жилые дома и дет
ские сады в микрорайоне 
«Вторчермет». Из наше
го трудового коллектива

вышли такие опытные и 
известные специалисты, 
как Лев Константинович 
Ахмин, Григорий Семе
нович Пекарь, Анатолий 
Александрович Волын
ский — это тоже ветера
ны домостроительного , 
комбината, вложившие 
немало сил, умения и 
своего таланта в дело ор
ганизации и развития 
крупнопанельного домо
строения в нашем городе.

Как сегодня провести 
черту сделанного в жиз
ни? У строителя это во
площается в его конкрет
ную продукцию — сдан
ные объекты. И когда 
Сергей Иванович едет 
через весь Свердловск к 
своим внукам, перед его 
взглядом проходят дома, 
о каждом из них заслу
женный строитель 
РСФСР Может вспомнить 
что-нибудь свое, с каж
дым объектом его связы
вают невидимые нити 
прошлого. Нити эти жи
вы и тогда, когда о° при
езжает на партсобрание 
в свой родной коллектив, 
и тогда, когда этот седой, 
коренастый человек сидит 
у вагонного окна. В них 
вся его прожитая жизнь.

В. ВЯТКИН.
На снимке: С. И. Пере

трутов.
Фото В. Калимасова.

* В парткоме ПСО
X

Ленинский 
прием

В честь дня рождения 
В. И. Ленина состоялось 
традиционное заседание 
парткома объединения. , 
Обсуждался один во
прос — прием в партию.

Тринадцать молодых 
строителей стали канди
датами в члены КПСС. ’ 
Это плотник Дамир Гиль
манов из СУ-7, плотники 
Владимир Поляков н Ана
толий Ларин из СУ-13, 
плотник Александр Зыря 
нов из СУ-15, стропаль 
Рамиз Джамалов, трубо
укладчик Андрей Суха
нов из СУ-20, инженер 
производетнеяного отде
ла управления ПСО Але
ксей Богачев, старший 
прораб Алексей Сапогов 
нз СУ-29, сварщица Ма
рина Константинова, 
смазчица Светлана Воти
нова и мастер Рашит Ха
санов с завода ЖБИ нм. 
Ленинского комсомола,/, 
слесарь Александр Кочет-“ 
ков и формовщик Влади
мир Марг асов с завода 
крупнопанельного домо
строения.

Л. БУШУЕВА.
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НАГРАДА-ПО ПРАВУ!
В эти дни на долю Гри

гория Пояркова, формов
щика завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, выпа
ло два события, Да еще ка
ких! Если о приближении 
первого — получении двух
комнатной квартиры в 
МЖК — Григорий знал, ведь 
совсем недавно он закон
чил отработку трудовой 
программы в стройотряде 
молодежного жилого ком
плекса, то другое событие 
буквально ошеломило.

Приходит Поярке® перед 
сменой в раздевалку, а ре
бята ,из бригады к нему с 
поздравлениями. Вначале 
ничего не понял, а поверил 
только тогда, когда увидел 
свою фамилию в списке

лауреатов премии Ленин
ского комсомола, опубли
кованном в «Комсомольской 
правде». Для тех заводчан, 
кто хорошо знает Григо
рия, сообщение не явилось 
большой сенсацией: восемь 
лет работает Поярков в 
КМК, возглавляет который 
известный на предприятии 
бригадир В. Семенов, и 
ежегодно его труд как-ни
будь да отмечается. Не раз 
ему вручали Почетные гра* 
моты, признавали лучшим 
молодым рабочим, награж
дали знаками ЦК ВЛКСМ II 
степени и «Молодой гвар
деец пятилетки». И вот — 
как бы итоговая награда, 
самая почетная.

Бригада В. Семенова вы

пускает панели и тюбинги 
шахт лифтов для домост
роения в цехе № 9, одном 
из основных на предприя
тии. Когда Поярков после 
службы в Советской Армии 
пришел в этот коллектив, 
все сразу отметили трудо
любие парня, энергичность, 
готовность взяться за лю
бое, даже самое трудное 
дело.

Не сразу, конечно, стал 
Григорий грамотным работ
ником, знающим все тон
кости профессии формов
щика. На первых лорах по
могли ему и бригадир, и ре
бята из бригады —- С. Кинев, 
Р. Мустафин, Е. Лобов. А 
спустя некоторое время он 
уже стал незаменимым по
мощником Семенова, спо
собным заменить бригади
ра в его отсутствие.

Родился Поярков в мно
годетной семье, сохранил в 
себе трудовую закваску. 
Зная Гришу давно, просто 
не представляю его без де
ла. Очень любит он во
зиться с радиотехникой, од
но время занимался с ре
бятишками в заводском 
детском клубе «Эр/дит». 
Мастерить, строгать, выта
чивать — все это его лю
бимые занятия. И не меч
талось ему в детство о про
фессии формовщика, хотел 
связать свою жизнь с ра
диоделом, а получилось 
иначе» Обзавелся семьей, 
подрастает маленькая Та
нюша, поздно что-то пере
краивать, как считает он 
сам. Но и став семейным 
человеком, Григорий не 
расстается с общественны
ми поручениями. Был он и

командиром педагогичес
кого отряда «Искра», и 
членом Кировского РК 
ВЛКСМ. Вот уже который 
раз его избирают групком- 
соргом КМК. Все, за что 
берется, Гриша выполняет 
добросовестно. Отсюда и 
уважение к нему и в брига
де, и на заводе.

По-доброму распор яди-' 
лась Григорием судьба. 
Сразу попал в прославлен
ную бригаду, которая не 
раз признавалась лучшей и 
по Главку, и по Минтяж- 
строю СССР, а два года 
назад ей присвоили почет
ное имя XXVII съезда 
КПСС. Но в заслугах этих, 
без сомнения, есть и не
малый вклад молодого ком
муниста Григория Пояркова.

Л. КУРИНАЯ.
«.■■■гав ж ■■ »»» м:—-— и» яе.мя пов.вя яв амав ж пя ■.■.мм м.» лвжягм ви ■

ПРИТЯЖЕНИЕ ДУШИ
КОМИССАРОМ зовут в 

бригаде Валентину 
Григорьевну Нелюби
ну. За 17 лет работы в це

хе № 1 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола она 
заслужила всеобщее уваже
ние. Авторитет ее очень вы
сок. Бывает, что формов
щица, опоздавшая на рабо
ту, не столько бригадира 
или звеньевого боится, 
сколько от Нелюбиной глаза 
прячет. Валентина Григорь
евна сама безупречно дис
циплинированный человек и 
с других спрашивает стро
го. Однако она и терпели
ва и заботлива. Для многих 
формовщиц по доводке из
делий в бригаде Петра Сер
геевича Хамова она была 
наставницей, учила азам и 
премудростям профессии. 
Не случайно звено Сунага- 
та Сулейманова, в котором 
грудится Нелюбина, имеет 
лучшее качество панелей в 
цехе, самые стабильные по
казатели.

Коллектив в звене очень 
дружный. Вместе работают, 
вместе встречают праздни
ки. Чья-то личная или се
мейная радость тоже ста
новится праздником для 
всех. Собираются чаще все
го у Валентины Григорьев
ны за чаем. Хозяйка печет 
знаменитые торты» Летом

часто с семьями, детьми от
дыхают на Шарташе.

Несколько лет назад слу
чилось в звене горе — от 
неизлечимой болезни умер
ла женщина. Осталось двое 
детей. Младший только еще 
должен пойти в первый 
класс. Женщины взяли шеф
ство над осиротевшими 
детьми. Готовили им, што
пали, стирали, определили 
мальчика в школу, собрали 
документы в интернат. Ва
лентина Григорьевна хоте-. 
ла оформить опекунство, но 
в это время нашлись даль
ние родственники и увез
ли детей в другой город. 
До сих пор женщины брига
ды интересуются их судь
бой, переписываются с ни
ми.

Люди всегда тянулись к 
Валентине Григорьевне, при
влекает их душевность этой 
женщины и вместе с тем 
сильный характер. Трудно
стей на ее долю выпало 
немало. В свое время из- 
за семейных обстоятельств 
пришлось круто изменить 
жизнь. Оставить родное се
ло, где была секретарем 
комсомольской организации 
и работала главным зоотех
ником, приехать в чужой 
город, имея совсем не го
родскую профессию и ма
ленького сына на руках. 
Работа формовщицы — это

тяжелый физический труд. 
Обычно на сквозняке, в шу
ме. Но Валентина Григорь
евна не отступила^ перед 
трудностями. Стала масте
ром своего дела, душой 
коллектива, вырастила сы
на. Андрей после ПТУ при
шел а мамин цех электри
ком, сейчас служит в ар
мии.

В печати частенько по
являются статьи, в которых 
обсуждают проблемы от
цов и детей. Вечная тема. 
И все же редко встретишь 
родителей, которые пыта
ются взглянуть на жизнь с 
позиции своего взрослого 
сына или дочери, понять 
точку зрения, интересы сво
их детей. Валентина Гри
горьевна одна из таких ред
ких матерей. Она много 
читает о молодежи, не про
пускает фильмов с моло- 
дежиой тематикой. Не мыс
лит себя Нелюбина без об
щественной работы. Много 
лет была членом цехкома, 
несколько раз работники 
первого цеха избирали ее 
в товарищеский суд, она же 
и секретарь цехового Крас
ного Креста. На все хватает 
энергии, сил и души у этой 
замечательной женщины.

П. ДЕМЕНЦЕВА. 
социолог завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.

Без малого 25 лет назад приказом по управлению 
Свердл'овскгорстрой Главсредуралстроя на базе трех 
строительных управлений был создан трест крупно
панельного домостроения, который спустя полтора 
года был преобразован в Свердловский домострои
тельный комбинат.

В преддверии юбилея домостроители с уважением 
вспоминают тех, кто стоял у истоков будущих успе
хов нашего предприятия. Среди них имя первого сек
ретаря партийного комитета Василия Михайловича 
Степаненко.

И сегодня ветеран труда В. М. Степаненко в слав
ных рядах свердловских домостроителей. Перешаг
нув пенсионный возраст, он продолжает успешно тру
диться в одном из подразделений ПСО — ЖКК в ка
честве машиниста питательных насосов теплопункта.

На снимке: В. М. Степаненко.
Фото В. Калимасова.

* 0 ветеранах нового завода » ■■ ■ВХЖМ'ЯГШИ«ВИЯШИЖИ-ВЖИ-ВИН1ВИ нж» а

* Хроника ДСК

Оглянемся
на пройденный 

путь
• 1980 г. В цехе № 9 

завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола появй- 
лись Дед Мороз и Сне
гурочка. Пришли они 
поздравить бригаду М. Ах
метова с досрочной встре
чей нового трудового го
да. За первое полугодие 
коллектив признан луч
шим в Главсредурал- 
строе.

Ф На торжественных 
собраниях, посвященных 
празднику Октября, на 
заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола и в 
строительных управлени
ях большой группе пере
довиков были вручены 
знаки «Ударник 10-й пя
тилетки». Среди награж
денных — электромонтер 
И. Лавров, токарь М. По
пова (завод ЖБИ), брига 
дир штукатуров Н. Алек
сандрова (СУ-13), маляр 
Л. Ипатова (СУ-15) и др.
• 29 октября состоя 

лась торжественная за
кладка фундаментов пер
вых блок-секций моло
дежного жилого комп
лекса.
• 30 сентября в но

вом жилом квартале 
«Парковый» состоялась 
сдача двух первых жи
лых домов. В нашем го
роде родился новый мик
рорайон!

ф Давно назрела не
обходимость строительст
ва очистных сооружений в 
цехе № в завода ЖБИ. 
Уже выкопан котлован, 
бетонные работы ведет 
КМК А. Виницкого из от
ряда № 1 МЖК. Моло
дые строители поставили 
перед собой задачу,сдать 
объект вместе со всем 
комплексом нового фор
мовочного отделения.

ф В канун Первомая 
бригада по комплектова
нию и раскрою обоев 
Т. Балуковой из УПТК 
рапортовала о выполне
нии пятилетиего задания. 
Успеху содействовали вы
сокое индивидуальное ма
стерство членов бригады, 
взаимовыручка И боль
шой производственный 
опыт.

НА ПЕРЕДНЕЙ крае
Знаете, в редакции дол

го обсуждали — заклю
чать ли в кавычки слово 
«ветераны»., вынесенное в 
рубрику публикации. Ведь 
обычно мы употребляем 
его, называя тех, кто 25, 
а то и более тридцати лет 
отдал родному предприя
тию. Но как же назвать 
молодых заводчан, многие 
из которых едва ли не с 
первого колышка строили 
самое молодое подразделе
ние ПСО «СДСК» — за
вод КПД, а после пуска 
стали работать в его це
хах и отделах. Нет, все- 
таки они настоящие вете
раны, без всяких кавычек! 
Молод завод — молоды и 
они, его рабочие, его ве
тераны...

Бригада формовщиков 
Николая Дюкова трудится 
в пятом пролете цеха № 
2. В полном составе—это 
КМСО № 5, чья трудовая 
программа уже миновала 
немало славных вех. На 
счету отряда строительст
во заводского гаража, 2-й 
очереди склада песка, по
лигона. Сейчас — фор
мовка, труднейший уча
сток работы. А ведь, ка
залось бы, отряд сформи

рован совсем недавно: ок
тябрь прошлого — январь 
нынешнего года. КМСО-5 
характеризует любопытная 
деталь — в него вошли 
лучшие люди завода. В 
ДСК известны имена бри
гадира Н. Дюкова, Р. 
Шайхутдинова, С. Балан
дина, В. Ерофеева. Еще 
до отработки в отряде эти 
люди показывали пример 
своим отношением к тру
ду.

Выход завода КПД на 
полную мощность пока в 

перспективе. Сегодня здесь 
немало участков, которые 
не справляются с плано
вым заданием. Одна из 
причин этого — большие 
недоработки в области ор
ганизации труда. Не был 
исключением и пятый про
лет. Но вот, что интерес
но — с приходом КМСО 
дела на формовке пошли 
значительно лучше.

— Мы ведем борьбу 
буквально за каждый ку
бометр, — объяснил при
чину успехов бригадир. — 
Мы — эмжековцы, и сти
мул для отличной работы 
для нас это получение 
жилья. Но ведь ребята из 
нашей бригады и прежде

трудились на совесть. Сра
зу возникает вопрос — по
чему же прежде такие 
успехи были им не под 
силу? Думаю, это объяс
няется тем, что в коллек
тивах, где они работали, 
бригаду тянули назад 
люди недобросовестные, 
инертные. У нас таких нет. 
Отряд же, в свою очередь, 
воспитывает свои кадры 
прививает новое отноше

ние к труду. Это будет осо
бенно ценным, когда за
кончится отработка. Жаль, 
что распадется хорошая 
бригада, но формовщики 
принесут гораздо больше 
пользы, если щедро поде
лятся накопленным опы
том с отстающими коллек
тивами.

Ну, а все-таки — поче
му они работают намного 
лучше других? Можно про
иллюстрировать ответ опи
санием конкретного факта 
из жизни бригады. В 
самый разгар рабочей сме
ны произошла авария, 
форма приварилась к виб
ростолу. Ситуация грози
ла не часами, а сутками 
простоя в том случае, ес
ли ждать помощи от де
журных слесарей. Но вре
мя дорого формовщикам, 
и потому было решено 
произвести ремонт свои

ми силами. Потеряв лишь 
четыре часа, пролет вклю
чился в заводской ритм. 
И Это — не единичный 
пример.

— Правда, — посмеи
ваются формовщики, — 
разбаловали мы этак сле
сарей. Они теперь увере
ны, что мы с любой по
ломкой справимся сами, и 
к нам не спешат!.. Но с 
другой стороны, считаем, 
что иначе работать нель
зя.

Тут разговор вновь не 
может не коснуться про
блемы организации труда 
на заводе. Бригада Н. Дю
кова уверена (и ее под
держивают рабочие дру
гих участков!), что в самое 
кратчайшее время необ
ходима организация ком
плексных коллективов, ку
да бы вошли и ПОДЧИНЯ
ЛИСЬ бы бригадиру фор
мовщиков все вспомогав 
тельные службы — сан
техники, слесари, элект
рики, сварщики и кранов
щики. Работа «на один 
карман» выгодна — это 
показывает опыт. Сегод
ня важно как можно бы
стрее внедрить его на за
воде.

Но это, кстати, далеко 
не единственное предло
жение о лучшей органи

зации труда, высказанное 
формовщиками бригады 
Н. Дюкова. Коллектив го
тов (и это вполне обосно
ванно!) на самые смелые 
эксперименты в этой об
ласти. Давно уже на за
воде обсуждается вопрос 
о переходе его подразде
лений на хозрасчет. По
нятны опасения админи
страций — эффективный 
метод может больно уда
рить по карману ИТР. Да, 
безусловно! Но кто попа
дет под удар? Именно 
те, кто сегодня является 
балластам предприятия. 
Смелость в решенйи это
го вопроса пойдет лишь 
на пользу: завод избавит
ся от лишних людей, те 
же, кто останется, будут 
действительно зарабаты
вать свою зарплату, а не 
просто получать ее в по
ложенные дни.

Трудное дело сразу, на
скоком, не провернуть. 
Нужен эксперимент, для 
которого как нельзя луч
ше подходит бригада Н. 
Дюкова. Бригада ветера
нов завода КПД, которой 
под силу решение самых 
сложных задач именно по
тому, что она сама рвется 
на передний край произ
водства.

Е. ПАРФЕНОВА.

ф Состоялось совмест
ное заседание технико- 
экономического совета и 
объединенного совета 
ИТО, которое обсудило 
ход подготовки комбина
та к переходу на стро
ительство 9-этажных 
блок-секций серии 141-СВ.

ф В преддверии Ле
нинского субботника 
бригада Е. Палева воз
главила трудовое сопер
ничество за право под
няться 19 апреля на са
мый высокий этаж и воз
вести к празднику труда 
40 условных этажей. 
Эстафету подхватили мон
тажники А. Садртдннова, 
В. СЫщенко и А. Ла
рионова из СУ-28.

ф В марте в цехе № 9 
завода ЖБИ прошли ис
пытания конвейера от
делки санитарно-техниче
ских кабин. Здесь будет 
выпускаться продукции 
повышенной заводской го
товности.

ф Бригада монтажни
ков Н. Губы из СУ-27 за 
кончила сборку первого 
этажа нового общежития 
по ул. Декабристов. Па
нели девятиэтажки укра
шены янтарной стекло- 
крошкой. Торец дома 
сделан в 4-цветном Ис
полнений.
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* На конкурс к 25-летию комбината

Лица 
необщим 

выраженьем...
Мне хотелось бы рас

сказать только об одной 
из вех двадцатнпятнлет- 
него пути свердловских 
домостроителей — о вне
дрении в индустриальное 
строительство нового ви
да (отделки «Декор». 
Именно это наше дости
жение Основательно изме
нило архитектурный об
лик Свердловска, придав 
районам массовой за
стройки неповторимость 
и оригинальность.

Путь «Декора», как н 
любого новшества, «тра^ 
диционио» не был усы
пан розами. Совершенст
вование эстетических 
свойств архитектурной 
отделки жилых домоз бы
ло и остается одной из 
важнейших проблем круп
нопанельного домострое
ния.

В 1970 году было вы
несено решение гориспол
кома при окончательной 
Приемке зданий учиты
вать и внешний вид, от
делку фасада. Понятно, 
что не очень-то радовал 
свердловчан однообраз
ный серый кирпич, бетон 
н щебень. В 1970-75 го
дах на заводе ЖБИ им. 
Ленинского .комсомола 
идет интенсивный поиск 
разнообразных «способов 
отделки стеновых наруж
ных панелей из газозо- 
лобетоиа. При этом необ
ходимо было решать две 
важные задачи: обеспе
чить защиту теплоизоля
ционно - конструктивно
го материала от атмо
сферных воздействий 
(иначе говоря, найти спо
собы долговечной отдел
ки) и усилить архитектур
ную выразительность жи
лых крупнопанельных до
мов.

Сначала попробовали 
окрашивать панели из га- 
зозолобетона цементными 
красками (первые такие 
здания смонтированы в 
поселке ЖБИ по ул. 
40-летия комсомола). Но 
в процессе эксплуатации 
краска шелушилась, при
ходилось вновь и вновь 
обновлять фасады. Дру
гим способом стала отдел
ка типа «брекчия», в дан
ном случае использовался 
бой керамической плитки. 
Но и этот способ не га
рантировал долговечно
сти, требуя больших за
трат ручного малопроиз
водительного труда.

Самым надежным и ос
новным видом отделки 
фасадов стал традицион
ный способ офактурнва- 
ния панелей каменными 
дроблеными материала^ 
ми. Ища пути большей 
выразительности фасадов 
домов, работники завода 
вместе с архитекторами 
комбината под руковод
ством Я. В. Мокина пред
ложили варианты отделок 
типа «инкруст» с набо
ром графических рисун
ков из каменных материа
лов. Эти рисунки созда
вали вид объемного ре
шения. Первый такой дом 
№ 26 в «Комсомольском» 
был смонтирован из пане
лей. отделанных спосо
бом «инкруст».

Уж» в начале 70-х го
дов творческая группа ра
ботников завода Н. Би 
рючева. К. Феденева, 
Е. Колпащикова. А. Паз

дерина, П. Зубов парал
лельно вели работу но ос
воению отделки панелей 
декоративной крошкой на 
полимерных связующих 
типа «Декор». Техноло
гия такой отделки была 
разработана ВНИИстро- 
мом им. П. Будникова, 
были выданы составы. Но 
в процессе освоения эти 
составы значительно усо
вершенствовали в завод
ской лаборатории. Имен
но на этих, с учетом «ме
стных» замечаний, соста
вах, мы н работаем по 
сей день.

В сентябре - октябре 
1971 года впервые бы
ли изготовлены экспери
ментальные панели с от
делкой «Декор». Эти па
нели лестничной клетки 
смонтированы на, доме 
по ул. Фрунзе и на базе 
отдыха «Домостроитель».

Сначала за смену вы
давали только 2—3 па
нели. Крошку каменную 
мыли, сушили. Много 
приходилось н приходит
ся и поныне вкладывать 
в каждую панель труда. 
Наверное, именно руко- 
творность придает пане
лям с «Декором» такую 
уникальность. Особенно 
трудно было первым: 
И. Белкову, В. Калашни
ковой, Г. Кобзевой. Имен
но их ответственность, их 
преданность делу в ко
нечном счете и решали 
дальнейшую судьбу «Де
кора».

С освоением этого спо
соба было принято реше
ние о массовом использо
вании «Декора» в отдел
ке фасадов жилых зда
ний. Большую помощь в 
художественном (решении 
городских микрорайонов, 
разработке проектов нам 
оказали архитекторы и 
художники ГлавАПУ. В 
1977-80 годах мы пере
шли на массовое произ
водство «Декора» — се
годня 12—15 процентов 
от числа всей заводской 
продукции идут с отдел
кой типа «Декор».

В 1977 году изделиям 
с отделкой «Декор» был 
присвоен государствен
ный Знак качества, в 
80-зд они экспонировались 
на ВДЦХ СССР и полу
чили диплом I степени, 
не раз экспонировалась 
продукция нашего завода 
и на международны^ вы
ставках. Со всех концов 
страны приезжали и при
езжают к свердловским 
домостроителям за опы
том. И то, что наш опыт 
внедряется по стране, мы 
почувствовали по обо
стрившейся в последние 
годы проблеме обеспече
ния стеклокрошкой.

Вот н сегодня мы от 
правили наружную сте
новую панель с отделкой 
типа «Декор» на выстав
ку развития жилищного 
строительства в Москву. 
Конечно, такое признание 
радует. Но все-таки глав
ный результат труда тех, 
кто стоял у истоков «Де
кора», тех, кто сегодня 
выпускает эти панели, за
печатлен в улицах род
ного города. И то, что 
неповторимы по своему 
облику «П арковый »,
«Комсомольский», «За
речный», «Синие Кам 
ни», наша главная награ 
Да.

Б. АВДОШИН, 
заместитель 

директора 
по производству 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

ЗТУ женщину в за
водской бухгалтерии 
знают хорошо. На 
протяжении нескольких 

лет Миннизифа Вагановна 
Ваганова приходит сюда, 
чтобы внести свой неболь
шой вклад в Советский 
фонд мира. В прошлом го
ду, например, бухгалтерия 
перечислила всю ее три
надцатую зарплату, вне
сен вклад и в 1988 году. 
На воппос, чем вызван та
кой поступок, Миннизифа 
Вагановна ответила:

— Я воспитывалась в 
детском доме в Бухаре, 
поэтому хочу отблагода
рить наше государство за 
заботу обо мне.

М. Ваганова человек не
молодой, ей 77 лет. В да
леком 1929 году восемнад
цатилетней девушкой при
ехала она в Москву по 
комсомольской путевке. 
Три года трудилась рабо
чей в паровозном депо, за
тем — в Мостострое. Ког
да началась война, стала 
работать в коммунальном 
отделе. Пилила дрова и

* Слово о ветеране ■■■■■■■■■■жмжщжижжмжмжммжвпппптвжи'ияш»
Каждый строитель, 

устраиваясь на работу, 
прежде всего приходит в 
отдел кадров подразделе
ния. В СУ-28 его встре
чает Мария Григорьевна 
Пеленева —- старший ин
спектор. Стоит ли гово
рить, что от того, как 
примут человека, будут 
ли с ним вежливы и так
тичны, дадут ли полную 
информацию по интере
сующим его вопросам — 
во многом зависит его 
решение о поступлении 
на работу. Ведь отдел 
кадров — это, по сути, 
лицо организации, пото
му и должность инспек
тора сама по себе преду
сматривает труд людей 
неравнодушных, болею
щих за интересы произ
водства.

Такие качества в пол
ной мере присущи Марии

* Чайнкроссворд «Праздничный» ашппнпппппптпп
По горизонтали: 1. Дру

жеское подношение. 4. 
Сорная трава. 9. Музы
кальный ансамбль. 10. 
Возвышение для оратора. 
11. Цветок. 12. Этап спор
тивного соревнования. 14. 
Научное сочинение. 16. 
Бальный танец. 19. Эква
ториальное созвездие. 20. 
Советский писатель. 21. 
Персонаж оперы Глинки 
«Руслан и Людмила». 22. 
Все существующее во все
ленной. органический и не

* Во имя мира на Земле

ОТ ЧИСТОГО
СТРАЦЛ

развозила их инвалидам, 
рыла окопы. Что и гово
рить, молодость ее прошла 
в нелегких ^испытаниях.

В 1950 году приехала в 
Свердловск, работала в 
Свердловскгражданстрое. А 
последние 10 лет Миннизи
фа Вагановна трудится в 
ЖКО нашего завода двор
ником. Воспитывала двоих 
детей.

— Претензий к ее тер
ритории нет, там всегда 
чисто, — так отзывается о 
М. В. Вагановой начальник 
участка ЖКО Н. М. Абра
мова. — Миннизифа Вага
новна постоянно выходит 
на субботники, кроме того, 
она член домового комите
та.

Остается добавить, что 
благородный поступок этой 
жерщины — достойный 
пример для всех нас. На снимке: М. В. Ваганова.

Хозяйка отдела кадров
Григорьевне. За одинна- 
дцать лет добросовестной 
работы в должности стар
шего инспектора отдела 
кадров она накопила ог
ромный опыт, позволяю
щий ей успешно справ
ляться с многочисленны
ми и порой нелегкими 
задачами. Безусловно, 
умение работать с людь
ми приходит не сразу, но 
для нее это не составило 
большого труда, быть мо
жет, потому, что сама 
многие годы работала на 
стройплощадке и на всю 
жизнь сохранила чувство 
уважения к рабочей спе
циальности.

...Она приехала в 
Свердловск в самом нача
ле 60-х. Деревенская де
вочка, только-только вы

органический мир. 23. Спо
соб ведения боя гребными 
и парусными кораблями.

По вертикали: 2. Часть 
музыкального звукоряда. 
3. Исполнитель произве
дения искусства. 4. Де
таль обуви. 5. Вид графи
ки. 6 Сорт бумаги. 7. 
Спортивное общество. 8. 
Южноазиатское плодовое 

дерево. 12. Помещение для 
демонстрации и продажи 
художественных произве

порхнувшая из родитель
ского гнезда, попала в 
большой рабочий город. 
Может, и по сей день 
оставалась бы она верной 
выбранной профессии ма
ляра, если бы не тяже
лая болезнь с осложнени
ем. заставившая перейти 
на более легкую работу. 
В СУ-13, где к тому вре
мени Мария Григорьевна 
прорабатала больше 10 
лет, ей предложили рабо
ту в отделе кадров. С 
уважением и благодар
ностью вспоминает она 
имя Ивана Тимофеевича 
Фролова, обучавшего ее 
азам будущей специаль
ности. У него училась 
чуткости, ответственно
сти. Теперь нередко Ма
рия Григорьевна сама вы

дений. 13. Посредник, тре
тейский судья. 14. Спе
циалист в каком-либо виде 
спорта. 15. Небольшое де
рево или кустарник. 16. 
Спортивное соревнование. 
17. Характерная особен
ность рельефа» местности. 
18. Персонаж повести Го
голя «Тарас Бульба».

Фамилии читателей, раз
гадавших правильно и пер
выми чайнкроссворд, бу
дут опубликованы в газе
те.

ступает в роли наставни
ка, делится опытом с те
ми, кто заменяет ее на 
период отпусков. Кто зна
ет — пройдут еще годы 
и какая-нибудь из ее «не
формальных» учениц при 
дет ей на смену.

Трудовой стаж Марии 
Григорьевны в подразде
лениях ПСО «СДСК» 
почти' 30 лет. Многочис
ленные почетные грамо
ты, знаки «Отличник 
Минтяжстроя», «Ветеран 
тРУДа ДСК» — этими на
градами отмечен труд 
Марии Григорьевны Пеле- 
невой. А самая большая 
награда —- то уважение, 
которым она пользуется 
среди товарищей по ра
боте.

А. АНДРЕЕВА.

* Спортивная 

жизнь ПСО

СВОИМИ 
РУКАМИ

Пуском в эксплуатацию 
спортивного зала на за
воде КПД закончил свою 
программу КМСО-4. На 
торжественном открытии 
нового спортивного соору
жения командир отряда 
А. Юшин разрезал сим
волическую ленту, и пос
ле непродолжительных 
поздравлений сборные 
команды двух заводов и 
стройуправлений сыграли 
первые матчи волейболь
ного турнира.

Переходящий кубок в 
упорной борьбе завоева
ла сборная стройуправле
ний. Победителям и всем 
участникам были вруче
ны призы и торты.

А. УДАЧИН, 
рабкор.

Объявление
Профсоюзный комитет 

ПСО «Свердловский 
ДСК» приглашает на ра
боту в пионерский ла
герь нм. Ю. А. Гагарина 
на летний сезон 1988 го
да поваров, кухонных ра
ботников, прачек, техни
чек, руководителей круж
ков и секций.

Обращаться в профком 
ПСО, тел. 55-46-67.
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